
M E MÓRIA DA REUNIÃO

CO MISSÃO DE 
INTERIORIZAÇÃO

29 DE JULHO DE 2010

PARTICIPANTES: 
 Valmir  Durante (UEM/HUM),  Sônia  Maria  Anselmo  (MOPS),  Rosalina  Batista 
(ASSEMPA),  Sydnéia Marques (SSP-SESA), Walderez Feldato de Moraes (SESA-
DEOG-SGS), Roberto Karpstein (ESPP/SSP), Marise Dalcuche Gnata (SESA); Sueli 
Preidum Coutinho (CRESS), Livia Diniz Sola (FAMOPAR)

PAUTA DA REUNIÃO:
Justificativas;

Agenda Mínima de Saúde do CES 2010;

Conselho Municipal de Telemâco Borba;

Elaboração de Proposta para compor a Carta de Intenção aos candidatos a governo do estado;

Apresentação de planilha de dados sobre o acompanhamento do Programa de Inclusão Digital 
no estado;

Encaminhamentos para a Secretaria Executiva do CES/PR;

Informes.

DESENVOLVI MENTO DA REUNIÃO:

Justificativas:  Rosilene Reiter

Tribunal  de  Contas  justifica  sua  ausência  na  reunião  da  Comissão  apresentando  como 
justificativa que a pesquisa sobre os Conselhos está em fechamento e poderá ser apresentada no 
mês de agosto.

Leitura de informe sobre a realização de reunião com candidatos a governo do Paraná, no dia 26 
de agosto  para a qual a comissão deverá apresentar uma proposta para compor a carta de 
intenção a ser entregue aos candidatos, referente a área da saúde.

Rosalina Batista sugere que seja realizada oficina em Londrina, envolvendo os municípios da 
17ª Regional de Saúde, com o Ministério da Saúde,  tendo como participantes os Gestores de 
Saúde, Comissão de Interiorização e Conselheiros Municipais, sobre Fundos com CNPJ e 



extinção de Autarquias. Será elaborado projeto para apresentação no PREPS para a realização 
da oficina.

AGENDA M INI MA  DE  SAÚDE  DO  CES/PR: Disponível na pasta para conhecimento de 
todos. 

PROGRAMA  DE  INCLUSÃO  DIGITAL: Enviada em maio de 2010 as informações dos 
Conselhos Municipais que receberam seus equipamentos, mas pode ter havido alterações.

Sueli apresenta dados: Pendentes 94 municípios equivalendo a 23,6%; para retirar impressoras, 
121 municípios; aguardando validação do GTPID  do estado, 75 municípios equivalendo a 
18,8%.

CONSELHO  MUNICIPAL  DE  TELEMÂCO  BORBA:  Valmir faz a leitura do ofício 
enviado sobre alteração na Lei  que institui o Conselho Municipal, foram enviadas as leis, 
anterior e atual, para conhecimento. Sueli sugere que um membro da comissão possa ler as leis, 
fazer apontamentos e trazer para a próxima reunião. Sueli fica com a documentação. Solicitar 
xerox dos documentos. 

Sônia Anselmo sugere que seja realizado um estudo pela comissão das entidades que recebem 
recursos públicos, que serviços prestam, quanto recebem e para realizar o que. Esse estudo 
deverá apontar quem está no segmento errado,  mantendo a importância da participação das 
entidades no conselho e na construção do SUS.  Sueli concorda com a necessidade deste estudo 
e que o mesmo é de competência da comissão de interiorização.

PROPOSTA :

Fortalecimento do Controle Social através de:

• Compromisso do governo do estado de manter  a dotação orçaméntária do 
Conselho Estadual de Saúde, amplir a destinação dos recursos financeiros;

• Estimular os governos municipais na criação de dotação orçamentária própria 
para os  Conselhos Municipais de Saúde;  

• Capacitação permanente para os conselheiros de saúde, seja por mobilização 
dos municípios ou através do Conselho Estadual de Saúde;

• Respeitar  os  Conselhos  Municipais  e Estadual  de Saúde como  instâncias 
deliberativas, bem como  observar  o  cumprimento da legislação quanto à 
apresentação do PPA (Plano Plurianual), LDO (Lei de Diretrizes Orçamentária) 
e LOA (Lei Orçamentária Anual) no que se refere a saúde;

• Criar um Setor específico de Gestão Participativa, no organograma da SESA, 
para acompanhar os Conselhos Municipais de Saúde;

• Ampliar a estrutura da Secretaria Executiva do Conselho Estadual de Saúde, 
com assessoria técnica e administrativa.



Fica a sugestão de que o grupo do Ministério da Saúde para que faça a apresentação na próxima 
reunião do Conselho. Correspondência para Ivan Darmo Pereira –  Chefe do DICON/NEMS, 
Rua Candido Lopes, 208 –  3º andar, sala 304 –  Curitiba –  Paraná. 

Encaminhamentos para a Secretária Executiva do CES:

Tirar cópia dos documentos do Conselho Municipal de Telemâco Borba para a 
conselheira Sueli.

Reenviar convite ao Tribunal de Contas para apresentação sobre os conselhos municipais na 
próxima reunião da comissão.

Juntar proposta da comissão na carta de intenção a ser entregue aos candidatos a governo do 
estado.

PROPOSTA :

Fortalecimento do Controle Social através de:

• Compromisso do governo do estado de manter  a dotação orçaméntária do 
Conselho Estadual de Saúde, amplir a destinação dos recursos financeiros;

• Estimular os governos municipais na criação de dotação orçamentária própria 
para os  Conselhos Municipais de Saúde;  

• Capacitação permanente para os conselheiros de saúde, seja por mobilização 
dos municípios ou através do Conselho Estadual de Saúde;

• Respeitar  os  Conselhos  Municipais  e Estadual  de Saúde como  instâncias 
deliberativas, bem como  observar  o  cumprimento da legislação quanto à 
apresentação do PPA (Plano Plurianual), LDO (Lei de Diretrizes Orçamentária) 
e LOA (Lei Orçamentária Anual) no que se refere a saúde;

• Criar um Setor específico de Gestão Participativa, no organograma da SESA, 
para acompanhar os Conselhos Municipais de Saúde;

• Ampliar a estrutura da Secretaria Executiva do Conselho Estadual de Saúde, 
com assessoria técnica e administrativa.

PAUTA PARA A PRÓXI MA REUNIÃO:

Conselho Municipal de Telemâco Borba

Tribunal  de  Contas  –  apresentação  do  levantamento  feito  juntos  aos  conselhos 
municipais.
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